

# EL CLARIN.

## SEMANARIO MIROBRIGENSE.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECCIÓN, Y REDACCIÓN STO. DOMINGO  
ADMINISTRACIÓN SAN JUAN 30  
CIUDAD-RODRIGO.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

### Crónica Parisiense.

SOCIALISMO FIN DE SIGLO.—EL SECRETO DE LAS FLORES.—CUESTIÓN DE NARICES.—LECTURA POPULAR.—MODAS.

Hemos pasado un mes de horrible pesadilla; la huelga se ha enseñoreado de París, los trabajos de la Exposición han estado paralizados, millares de obreros han manifestado pacíficamente y las tropas han afluido aquí de los centros militares comarcanos.

París tenía el aspecto de una población en estado de sitio y á creer las apariencias, parecíanos que de un momento á otro estallarían sobre los techos de nuestras viviendas los obuses y las granadas de algún ejército invasor.

Pero todo se ha pasado tranquilamente, la reivindicación de la clase obrera se ha reducido á una *juerga* pacífica, un momento de reposo para los jornaleros y unos cuantos de miles de *agenjos* menos en las cuevas de las tabernas, *asommoirs* famosos de Zola.

Las jornadas luctuosas del 1.º de Mayo y las turbulentas manifestaciones de los *tres ochos* pasaron para no volver: hoy el obrero discute, transmite notas diplomáticas, canta bajito sus himnos de libertad y se impone por el solo derecho de la equidad.

París ha fraternizado con sus obreros, los soldados se han familiarizado una vez más con las masas manifestantes y la huelga de París ha demostrado que los tiros de fusil son, á no dudar, indiscutibles asesinatos.

Desaparecieron, para no volver acaso, aquellos árdulos problemas que, según decía Shakespeare, debían abrirse con un cuchillo como las otras.

\*\*

Las grandes floristas parisienses nos anuncian una novedad para la estación entrante, una creación moderna de las *serres* donde florecen prematuramente las camelias y las delicadas orquideas; esa nueva y desconocida flor será la mimosa azul, digna hermana de la mimosa pajiza, cuyos botoncitos de oro matizan los íntimos rincones del *boudoir* parisién.

Nuestra época que sabe tan bien explorar el secreto del oro, puede permitirse ciertamente arrancar su secreto á las flores.

Las flores excusan la vida, por eso París ama tanto sus pétalos y su aromas, por eso dijo Lamartine que todas las religiones y todas las fábulas colocan el origen del hombre en un Edén, en un Paraíso.

Por lo tanto saludamos á la nueva flor que aun carece de novela como la rosa, que aun no tiene historia como las lilas blancas, cantadas ambas por nuestros melencólicos poetas.

Que la mimosa color de cielo haga su entrada triunfal en la existencia, que recorra su brillante camino en el lenguaje y en las batallas de flores y que un Dumas cualquiera nos cuente luego con admirable frase la vida de la nueva florecilla en el corazón de una mujer: la Dama de las mimosas azules.

Y nosotros, cuando los años hayan pasado, estaremos orgullosos de haber visto nacer esa flor nueva y, entonces, recordaremos llenos de melancolía los tiempos de nuestra juventud, la época de las mimosas azules.

Nuestros recuerdos, al menos no serán tristes, á través de la bruma de los años pasados, á través la danza macabra de los días que se burlan de nosotros al huir para no volver jamás, la mimosa azul evocará en nuestros lánguidos corazones los amores muertos y los perfumes evaporados.

\*\*

«Erase un hombre á una nariz pegado,» dijo el poeta en los buenos tiempos de la literatura española.

Hoy no podría repetir lo mismo el escritor; pues la industria y la ciencia que todo lo destronan con su prosaico progreso darán al traste con las narices cortas y con los apéndices nasales por descomunales que sean.

Un cirujano parisién acaba de inventar la ciencia que pudieramos llamar *nariguda* y con sus métodos sabios alarga las narices, las corta, las endereza, las redondea y las dá la forma preferida por el gusto y el capricho de cada cual.

Pero al lado realmente interesante de tal industria consiste en la clientela donde el cirujano toma los materiales, la carne necesaria para sus trabajos.

Hay jóvenes, en buen estado de salud y gruesos que, mediante un elevado precio, ceden al operador un gran filete de la parte más carnosa de su individuo.

Este oficio, tan doloroso como lucrativo, parece que vá teniendo muchos clientes y hasta se habla de mujeres que.....

Pero, doblemos la hoja y pasemos á otro asunto.

\*\*

La invasión, sensible despues de todo, de la literatura á vil precio; los libros baratos, han dado el golpe de gracia fatal á los Gabinetes de lectura que van desapareciendo de París poco á poco.

Dediquemos un modesto recuerdo á las salitas de lectura donde los parisienses aficionados á las buenas letras podían encontrar aún los pocos personajes balzacianos que nos quedaban: el viejo comandante que allí venía para leer los *paquetes*, el Polonés á quien fueran hostiles las mesas redondas de los hoteles, el marqués pisaverde sumido en la lectura de novelas obsc-

nas y la vieja solterona saboreando los idilios de Romeo y Julieta ó de Abelardo y Eloísa.

Todo eso desaparece, todo se dispersa.

Solo, heróico aun, ruina suprema de las épocas pasadas el salón de Mahalin sigue abierto.

Conservemos el único resto que nos queda del París romántico.

\* \* \*

Las modas de invierno se inician y no por ser de aparición tardía dejan de ser más bonitas. Y es que París sabe unir el arte al buen gusto y al *confort*.

Las largas pelerinas de paño unido han pasado á la historia y suelen presentarse tímidamente: pero sólo para ir en carruaje: pues para la calle, es mucho más preferida la chaqueta cerrada, no muy ceñida y adornada con gruesos cordones ó con anchas cintas de alpaca.

Como forma y como corte; no hay nada que destrone á la llamada hechura de sastre.

Las faldas no han cambiado apenas, se llevan largas y del mismo paño que la chaqueta.

En los sombreros cada vez menos adornos, son de fieltro y en su mayoría sólo se llevan como garnitura un pequeño turbante de *peluche*, unas plumas y dos alfileres de gruesas perlas, imitación á verdad.

También se llevarán mucho las graciosas boinas de terciopelo que tanta boga tuvieron el invierno pasado.

El peinado á lo Cleo de Merode, es decir, con anchas bandas de cabellos que cubren las orejas, ha cedido su puesto á otro más sencillo y elegante: flequillo ondulado ligeramente echado hacia atrás, moño debajo del sombrero y nuca libre de cabellos.

Eso es todo por hoy.

ANTONIO AMBROA.

Paris 27 de Octubre de 1898

## De actualidad

Prepárase nuestra santa madre la Iglesia católica militante, á rendir justo tributo de honor, de admiración y de amor á aquellos, que siguiendo los pasos de su Divino fundador, predicaron con la palabra y el ejemplo la nueva, sublime y celestial doctrina, que Aquél vino á enseñarnos, y cuya doctrina selló con su preciosísima sangre en la cumbre del calvario al consumir la redención del humano linaje, y los cuales constituyen hoy la triunfante Iglesia, que libró las batallas del Señor, para alentar á la que se propone celebrar, como todos los años, la gran festividad del

día de los Santos, á impetrar, por su poderoso valimiento, del Dios de Israel, los auxilios de la gracia necesarios, para proseguir en la brecha defendiendo la causa de la verdad, contra los rudos y continuos ataques del error.

A los alegres sonidos que produzca el continuo voltear de las campanas; á los gozosos cánticos de gloria y á las armoniosas notas de los órganos de la Iglesia militante, que nos recuerdan las inefables delicias de los confesores, de los penitentes y de los mártires en aquel edén eterno, que solo Dios puede enumerar, y que no ha soñado la fantasía humana, porque según Jesucristo «Ni el ojo vió, ni el oído oyó, lo que á sus fieles imitadores reserva, reemplazará, otro campaneó triste y melancólico, pausado y grave, agudo y penetrante como espada de dos filos; cánticos lúgubres, salmodias funerarias y graves notas, que pondrán á los ojos de nuestra consideración la eternidad, y nos anunciarán, que es el día de los difuntos, el día de aquellos que fueron nuestros padres amados, hijos, esposos, hermanos, cariñosos amigos, bondadosos y caritativos bienhechores, queridos vecinos, compañeros de peregrinación, que constituyen la Iglesia purgante, la Iglesia que pasa por el crisol de las más espantosas de las tribulaciones, para reparar la Divina justicia ofendida, por aquellos seres amados, tal vez con nuestra cooperación, ó por nuestra culpa y mal ejemplo.

¿Los abandonaremos en ese día en que la Iglesia militante, de la cual formamos parte, nos llama con entrañas de caridad á rogar por nuestros difuntos? ¿Seremos tan crueles, y por ende tan desagradecidos, que no acudamos á aplacar el rigor de la Divina justicia, con nuestras oraciones y con nuestras lágrimas?....

¡Ah! ¡No! y mil veces no! Somos hijos amantes de la Iglesia, y de una ciudad cristiana, por antonomasia; y como siempre nos mostraremos dignos de una y otra ¡Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia! dijo Jesucristo.

EL CABO ROMO.

## DIES IRÆ

por D. Dionisio de Nogales Delicado.

¡Oh día de furor! día de espanto que predican David y las Sibilas, aciago día aquel, que el universo trocará en polvo vano, en vil ceniza.

¡Cuán lleno de terror y de amargura aquel día será, cuando descienda el Sumo Juez, para tomar al hombre de su pasada vida estrecha cuenta!

La trompeta del ángel resonando por los sepuleros con acento ronco,

congregará á los vivos y á los muertos ante el divino rutilante solio.

Al revivir del hombre los despojos dejarán á la tierra fría y muda. ¡Hasta la muerte quedará aterrada al verlos levantarse de la tumba!

El libro eterno de la vida humana, se escribe con caracteres de fuego, para que el mundo pueda ser juzgado, por el Juez de los jueces será abierto.

Cuanto las sombras y el silencio guardan bajo su oscuro manto misterioso, allí se mostrará, claro y distinto, que oculto nada quedará á sus ojos.

Y entonces ¿qué diré yo, miserable pecador á mi Juez? A quien desnudo de buenas obras, rogaré me ampare, cuando temblando se presenta el justo?

¡Oh Rey de reyes! majestad sublime, que salvarnos quisiste con tu gracia; ¡Oh fuente de piedad! sálvame entonces y llévame á cantar tus alabanzas.

Recuerda ¡oh Dios benigno y compasivo que yo la causa fui de tu venida; acoge con bondad mi ardiente ruego y no me pierdas el postrero día.

Buscándome afanoso te cansaste y por librarme fuistes enclavado, recuérdalo ¡oh Jesús! no en balde sean para mí, tanto amor, tantos trabajos.

¡Oh justo Juez de la venganza dueño! ¡perdóname! ¡perdón, perdón te pido! apiádate de mí, y en aquel día, hasta tu trono llegaré tranquilo.

Lloroso gimo cual cobarde reo, y onrojece el pecado mi semblante; grande es, Señor, mi culpa, mas al cabo más que mi culpa es tu clemencia grande.

Tú, esperanza me diste perdonando á la que ungió tus pies, á Magdalena y á aquel ladrón que junto á tí clavado en la cima del Gólgota muriera.

No merezco, Señor, que oigas mi ruego, mas no permitas que en la llama eterna con los réprobos caiga, dame un sitio entre aquellos que pongas á Tú diestra.

Ponme entre tus ovejas, y arrojados á la perenne hoguera los malditos, guíame con tu voz para que pueda sentarme con los tuyos escogidos.

Contrito el corazón, Señor, te ruego que cuides de mí fin el triste día, en que el pobre mortal á ser juzgado, levante su cerviz de la ceniza.

## Sección de Noticias.

El jueves se unieron en santo é indisoluble lazo los jóvenes D. Enrique Torres Ruano del comercio de esta Ciudad y doña Obdulia Matilla Reguero, á quienes les deseamos todo género de verdaderas satisfacciones en su nuevo estado.

\*\*\*

La alcaldía de esta Ciudad, renueva co-

mo todos los años las acertadas disposiciones dictadas, con el fin de evitar la ejecución de actos impropios y profanaciones en los cementerios, en el día de todos los Santos, conminando con la aplicación de la Ley á los contraventores de aquellas.

Tengamas á buena cuenta,  
que allí la risa profana  
y á la humanidad afrenta;  
y que allí iremos mañana.

Después de haber sufrido una larga y penosísima enfermedad, falleció el jueves 27 Emilia Boada, joven esposa de nuestro convecino Angel Cascón Guitian, á quien, como asimismo á toda la familia de la finada, acompañamos en su dolor.

Hállase enfermo en Madrid el Excelentísimo Sr. Marqués de Villa-Alcázar, hermano político de nuestros convecinos don Víctor y D. Luis Taravilla.

¡Quiera Dios devolverle la salud al ilustre enfermo!

Prévios los ejercicios de exámen practicados al efecto, ha obtenido el título de Procurador de los Tribunales, nuestro joven amigo D. Federico Sancho-Manzano Contreras, al cual enviamos la más cordial enhorabuena.

Mal informados dijimos en el número pasado que habían presentado la dimisión de sus cargos cuatro concejales de esta ciudad, no habiéndolo hecho más que el señor Pereira 2.º teniente de alcalde, fundado en motivos de salud.

Hállase algún tanto mejorado de la afección á la vista, que ha padecido nuestro compañero de redacción y director de este semanario D. Pedro Hernández Moro, y cuya afección le imposibilitó en absoluto, para la elatoración del pasado número.

En honor á la verdad lo consignamos así, deseándole su pronta y radical curación.

El probo, inteligente y laborioso empleado municipal D. Angel Dorado Briega, oficial 2.º de Secretaria y tenedor de libros de la importante casa comercial del Sr. Moretón, hállase gravemente enfermo.

En unión de sus huérfanos hijos y de su familia elevamos nuestras preces al Cielo en demanda de la salud del enfermo.

Nuestro convecino y amigo el médico D. Angel Mirat, ha pasado por el terrible trance de

perder á una hija llamada Petra, preciosa niña de 5 años de edad.

Dos meses no hace aun que perdió el atribulado padre á un hijo, cuando Dios le somete á esta espantosa prueba.

El envíe, tanto á nuestro amigo D. Angel como su esposa y familia, los consuelos de que han menester para sobrellevar tan inmensas desgracias y sírvales de lenitivo á su acerbo dolor la parte, que en unión del vecindario, tomamos en su tribulación.

Amaestrado en el arte del corte y confección de toda clase de prendas de vestir de caballero, ha regresado de Madrid, encontrándose entre nosotros nuestro paisano el joven y aventajado sastre Luis Arroyo Ribón, el cual según estamos informados, piensa establecerse en esta localidad. Sea bien venido y no dudamos conseguirá numerosa parroquia.

Tales proporciones ha tomado la erupción actual del Vesubio, que va á resultar una de las más importantes en la historia del célebre volcán.

Además del cráter central, que vomita sin interrupción una espesa lluvia de ceniza y de piedras análogas á las de la erupción de 1872, se han abierto otras siete bocas nuevas, que vierten lava en gran abundancia por las faldas de la montaña, alcanzando principalmente á la parte SO.

El pequeño valle de Vetrano está ya casi enteramente cegado.

La lava que destruye todo á su paso, quema los bosques de la falda del monte y modica radicalmente su aspecto.

El observatorio ha descendido varios centenares de metros; las estaciones del ferro-carril tunicular han quedado destruidas, después de haber dejado de ser utilizables hace tiempo efecto del bombardeo de piedras volcánicas.

No hay que decir que son imposibles en absoluto las excursiones al volcán en la época presente.

En el pueblo de Puerto de Béjar, se ha desarrollado un sangriento suceso.

Hallábanse en el campo tres niños, hijos del señor Hernández Artas (a) *Vitilla*, y en un momento dado quedóse solo uno de ellos, de ocho años de edad viéndose acometido por un cerdo de los dedicados á padrear, arremetiendo contra el chico con tal fuerza, que llegó hasta abrirle el vientre.

A los gritos de su hermano acudieron los otros dos niños, quienes con palos y pedradas pudieron conseguir que el feroz animal abandonara su horrible tarea.

Conducido el chico á su casa, fué curado por el médico, que tuvo que darle muchos puntos de sutura en las varias heridas del abdomen.

El enfermo, á pesar de su corta edad, ha demostrado un gran valor durante la dolorosísima cura.

El viernes celebró su fiesta onomástica nuestra primera autoridad militar dignamente representada en el Excmo. Sr. D. Simón Urruela, y por tan fausto motivo fueron invitados á un espléndido banquete todos los Sres. Jefes y Oficiales residentes en esta plaza y sus respectivas

familias, reinando en la fiesta la más fraternal y gozosa animación.

También asistió nuestro Excmo. Prelado á quien acompañó el M. I. S. provisor Dr. Don Santiago Sevillano.

«El Clarín» creyendo interpretar fielmente los deseos de la mayoría del vecindario, felicita al Excmo. Sr. General D. Simón Urruela, deseándole todo género de verdaderas satisfacciones

#### ¿POR QUÉ?

¿Por qué las PILDORAS y el JARABE BLANCARD son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, & &.

Por eso las PILDORAS BLANCARD, y el JARABE BLANCARD han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales recomendamos á las familias y á los Médicos exijan siempre el nombre BLANCARD, las señas 40, Rue de Bonaparte, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes.»

### Ebanistería y carpintería

DE

## Gumersindo Lagar,

29,—Puerta de Santiago,—29  
CIUDAD-RODRIGO.

El dueño de estos acreditados talleres, pone en conocimiento del público que tiene numerosas existencias en toda clase de muebles, á precios tan reducidos como lo demuestra la siguiente nota de precios:

Cómodas, desde 30 pesetas.

Mesas de noche, desde 7 id.

Aparadores, desde 40 id.

Chineros, desde 60 id.

Entredoses, desde 50 id.

Centros de sala, desde 20 id.

Silleras tapizadas, desde 125 id.

Sillas sueltas de comedor, desde 5 id.

Id. id. de cuero, desde 20 id.

Y otros innumerables objetos de ebanistería y carpintería, como lavabos, mesas de comedor elásticas & &, á precios sumamente económicos.

Se vende en subasta pública la huerta titulada de la Fuente de las Tripas, situada en las de la Alameda Vieja.

Se admite cualquiera proposición que se haga á reserva de aceptarla ó no el dueño en el término de tres días consecutivos á la subasta, sino lo hiciese en el acto del remate que tendrá lugar el día 13 del próximo Noviembre de doce á una de la tarde en la notaría de D. Telesforo Mayor, donde estará manifiesto el pliego de condiciones. Ciudad-Rodrigo Octubre 22 de 1898.

VENTA.—Se vende en esta Ciudad una casa sita en la calle del Lirio núm. 9.—Otra en la Calle de Santa Clara núm. 12.—Un huerto denominado «El Temquero»

En el pueblo de Aldea del Obispo unas tierras. En Espeja dos cortinas y en Ituro de Azaba una Yugada de labor, pueden entenderse del precio y condiciones con D. Telesforo Mayor.

Imp. de Ezequiel Garcia.—Ciudad-Rodrigo.

# Seccion de anuncios.

## Relojeria y taller de compostura

DE NEMESIO PRIETO PIÑUELA.

13—COLADA—13

En este nuevo y acreditado establecimiento encontrará el público un inmenso y varido surtido de los mejores sistemas, y hace toda clase de composturas, por difíciles que sean, con los medios propios de que, sin recurrir á casas de fuera, dispone el profesor de este taller, admitiéndose así mismo toda clase de trabajos de relojería, que se le encomienden fuera de la población, sin excluir la colocación y compostura de relojes de torre.

Se hacen contratos con los Ayuntamientos para estar al frente de los relojes de villa,

PRECIO SIN COMPETENCIA.

Garantía en las composturas por 2 años — en relojes nuevos por cuatro. —

**Disponibles para anuncios.  
precios convencionales.**

**Disponibles.**

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.

El Clarin, se vende en la imprenta de la calle de la Victoria, número 10, y en todas las librerías de la ciudad.